

Ing. Gabriel F. C. VENTURINO



Mi nombre es Gabriel Francisco Carlos Venturino y soy Ingeniero Electromecánico con orientación en Electrónica, graduado en la Universidad de Buenos Aires en 1977. Complementé mi formación con una Especialización en Dirección Empresaria en la misma institución y con estudios en Docencia en Entornos Virtuales en la Universidad Nacional de Quilmes. Esta combinación de formación técnica, gerencial y pedagógica me permitió integrar la mirada tecnológica con la gestión académica y la innovación educativa.

Desde 1978 me desempeño como docente en la Facultad de Ingeniería de la UBA, donde recorrió toda la carrera académica hasta alcanzar el cargo de Profesor Titular Regular y, posteriormente, Profesor Consulto. A lo largo de más de cuatro décadas dicté asignaturas fundamentales como Análisis de Circuitos, Sistemas de Comunicaciones y Dispositivos Electrónicos, formando generaciones de ingenieros. En el ámbito de posgrado, soy Director Ejecutivo de la Maestría en Servicios y Redes de Telecomunicaciones y participé en la creación y dirección de diversas carreras de especialización en telecomunicaciones y automatización industrial. He dirigido más de treinta tesis de maestría y numerosos trabajos finales de grado, abordando temáticas de frontera como IoT, redes inalámbricas, blockchain y sistemas de automatización.

En la Universidad Nacional de Moreno tuve un rol central en el desarrollo de la carrera de Ingeniería en Electrónica, desde el año 2014, primero como profesor regular y luego como profesor consulto y también como Coordinador – Vicedecano en dos períodos, entre 2017 y 2021 y luego desde 2024 a la actualidad. También me desempeño desde el año 2021 como Director del Centro de Investigación e Innovación Tecnológica, desde donde impulso proyectos de vinculación y transferencia tecnológica en áreas como IoT, redes LORA y automatización agrícola.

Mi experiencia se extiende también a la gestión universitaria en la UBA, donde fui Secretario y Subsecretario en áreas de Posgrado, Relaciones Institucionales, Informática y Organización, consolidando estructuras de formación continua y cooperación internacional.

En paralelo, trabajé en la industria privada durante 25 años, en empresas como AT&T Argentina y Radiollamada S.A., donde ocupé cargos de gerencia y dirección en servicios de telecomunicaciones. Esa experiencia me brindó una visión práctica de la ingeniería aplicada que trasladé al ámbito académico para enriquecer la formación de mis estudiantes.

A lo largo de mi carrera participé como expositor en congresos nacionales e internacionales, fui jurado en concursos docentes y de tesis, y colaboré en proyectos de investigación y extensión. Mi trayectoria se caracteriza por la integración de la innovación tecnológica, la gestión académica y la formación de recursos humanos, consolidándose como un referente en el desarrollo de la ingeniería argentina y en la construcción de programas que preparan profesionales para los desafíos de la sociedad digital y la industria 4.0.